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挡住车流的司机：“先挡住后面的车流再说”车水马龙的路上
孩子从车里跌落
趴在马路中央……

有汽车“骑”在实线上停下

挡住车流
路过的司机纷纷打开车门

跑向孩子

昨天，本报制作并推送的15秒视频，得到人民日
报客户端首页、人民日报微博、央视新闻客户端首
页、新华社抖音快手等平台转发、推送。截至昨天傍
晚记者发稿时，浏览量已超亿次。视频中，“大家一
起开车门”这一幕，让网友感叹“真是太暖了”。

路口的公共视频显示，7
月30日傍晚5点50分左右，
鄞州区通途路福明路路口，
众多车辆在等待通行。突
然，一辆等待左转（第二车
道）的汽车上，一名小孩在后
排座位处将身体探出车窗。
此时，左转绿灯亮起，该车辆
启动前行，孩子翻出窗外，摔
在两个左转车道中间的实线
上。然而，车内人员并未发
现，径直驾车离去。

几秒钟后，暖心的一幕
发生了。一辆原本在最左侧
车道（第一车道）行驶的白色
私家车，慢慢向右行驶，“骑”
在一、二车道中间的实线上，
停在离孩子两三米远的地
方，挡住后方的车流。

行驶在直行车道（第三
车道）的司机赶紧停车，打开
车门，跑上前去，抱起孩子。
其他过往车辆上的司乘人员
也纷纷下车，上前查看情况。

抱起孩子的司机：“关键是孩子没事就好”

下车抱起孩子的司机是宁波
市第二医院骨科中心手外科病区
副主任医师付有伟。

“当时车流量挺大的，我在第
三车道上直行。突然，我看到左
边第二车道的一辆车左转弯开走
了，但有个孩子从车上掉了下来，
我就赶紧停车，冲了过去。”付有
伟告诉记者。

“小姑娘趴在路上，‘哇哇’直
哭，后面的车子也纷纷停车。我
冲过去把孩子抱了起来，赶紧查
看孩子有没有受伤。”付有伟说，
庆幸的是，孩子没有明显擦伤，神
智清楚，手脚也都能自如活动，他
推测孩子应该没大碍。

付有伟抱着孩子到了旁边的
安全区域，其他车辆上的人员也

聚拢过来，有的哄孩子，有的打电
话报警。

“孩子明显受了很大的惊吓，
一直哭着喊‘妈妈’。”付有伟说，
大家都想方设法哄孩子，但怎么
都哄不好。直到警察打来电话，
说孩子妈妈会马上过来，孩子的
情绪才稍微稳定了一些。

大家一起等着，10多分钟后，
孩子妈妈一脸后怕地赶到现场，
紧紧抱住了孩子。看到这一幕，
付有伟和其他市民就离开了。

“真的只是一件小事，每个人
遇到这种情况都会伸出援手的，
关键是孩子没事就好。”付有伟
说。

记者 张贻富 王颖 史娓超
通讯员 章煜 郑轲

昨天，记者通过鄞州交警找
到了挡住车流的司机杨海峰，并
电话采访了他。

杨海峰是宁波象山人，今年
39岁，是博洋集团旗下品牌“果
壳”的生产二部经理，家就住在事
发路口附近。

“当时，我准备转弯的时候，
突然看到前方右侧车道上有个很
小的孩子在地上爬。”杨海峰说，
他还以为孩子是从过马路的电动
自行车上掉下来的，没多想，看到
右后方第二车道没有车辆上来，
就立即向右打方向，让汽车“骑”
在车道中间的实线上，挡在孩子
的身前。

“通途路车流量很大，而且经

常有拉土方的大货车经过，孩子
趴在这里，实在太危险了。”杨海
峰说，人命关天，当顾不上别的，
就想着先把车开过去挡住后面的
车流再说。

“后来交警联系了我，说不会
对我当时在路口实线变道的行为
进行处罚，还要表扬我。”杨海峰
说，“不过，我觉得只是做了自己
该做的。当时，其他过路的司机
也纷纷上来帮忙，有的挡住后面
的车流，有的下车把孩子抱到安
全的地方。”

记者昨天还了解到，为弘扬
正能量，博洋集团已对杨海峰的
行为进行了嘉奖——除了精神激
励外，还特别奖励现金8000元。

公共视频显示:孩子掉落马路中央1
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